



N-D de la Merci

N-D de l'Assomption

éditorial

Sommaire

Page 1 : Édito du père Jacques Dieudonné

Page 2 : retour sur la soirée de louange du 2 mars

Page 3 : des propositions du diocèse

Page 4 : Agenda et infos diverses

Frères et sœurs, chers amis,

Depuis le mercredi des Cendres, 14 février, au 24 mars, dimanche des Rameaux, cela fait exactement 40 jours que nous sommes entrés dans le temps de Carême, temps favorable pour notre conversion intérieure : « Revenez à moi de tout votre cœur » (Joël 2,12) ; mais aussi temps de réconciliation avec Dieu : « Laissez-vous réconcilier avec Dieu » (2 Co 5,20) et avec notre prochain.

A partir du dimanche des Rameaux, nous amorçons la dernière ligne de notre montée à Pâques.

En ce dimanche, nous célébrons, dans le même temps, les Rameaux qui anticipent la victoire de Jésus, et sa Passion qui est en un certain sens sa victoire elle-même, mais qui est aussi sa plus grande humiliation.

Jésus rejoint la gloire de la Résurrection par l'humiliation de la Passion. C'est une humiliation pleine d'amour et qui prend donc par-là une valeur positive : elle n'est pas seulement un abaissement, mais est aussi une exaltation de l'amour.

Chers amis, avec le dimanche des Rameaux, s'ouvre pour nous la semaine sainte, qui nous conduit à Pâques.

La semaine sainte est un appel que Dieu nous adresse à contempler son amour. Il a tellement aimé le monde qu'il a donné son fils unique. A cause de cela, nous devons être joyeux. Ne soyons pas ces chrétiens que dénoncent le pape François dans son exhortation "La joie de l'Évangile", ces chrétiens qui ont un air de Carême sans Pâques.

Que notre esprit soit marqué par l'amour du Christ qui est mort pour nous ouvrir les portes de la Vie. En réponse à cet amour, désirons intensément communier aux souffrances du Christ en nous appliquant à donner de l'attention, de l'amour et de la tendresse, à ceux qui partagent notre quotidien.

A quoi sert-il de pleurer sur les souffrances du Christ, si nous ne sommes pas capables de nous émouvoir en face de celles de nos proches ?

Pour qu'à Pâques notre joie soit complète, il faut que nous soyons en mesure de présenter au Seigneur nos efforts concrets qui font croître son Royaume en ce monde.

Bonne semaine sainte à toutes et à tous.

Votre humble serviteur
Père Jacques



Messe chrismale

A noter l'invitation à la messe chrismale :

le mardi 26 mars 2024 à 19h au Palais des Sports de Créteil.

Afin d'organiser un covoiturage, les personnes qui iront à la messe chrismale avec leur véhicule sont invitées à venir s'inscrire à l'accueil en précisant leur nom, leur téléphone et le nombre de places disponibles dans leur voiture.

Les personnes qui souhaitent bénéficier du covoiturage sont aussi invitées à se faire connaître à l'accueil. Merci d'avance.

Soirée louange, samedi 2 mars 2024 « Je suis dans la joie, une joie immense ».

Cette joie, nos jeunes du doyenné l'on chantée, vécue et fait vivre aux nombreux paroissiens venus les écouter à N-D de la Merci. Une soirée de louange particulièrement vibrante conçue et réalisée par les jeunes eux-mêmes, sur les conseils du P. Faustin, coordinateur de la Pastorale des Jeunes du Val-de-Bievre.



Il y a déjà plus de quatre ans (bulletin n°4 du 17 nov 2019), dès avant la pandémie qui nous avait fait craindre la désaffection des jeunes pour le message chrétien, le P. Faustin évoquait le nécessaire témoignage des adultes fondé sur le **Beau**, le **Bon** et le **Vrai** pour rencontrer Jésus-Christ qui réunit en sa personne ces trois attributs.

Le Beau, nous l'avons admiré : une soirée de rencontre très participative, reléguant aux oubliettes l'idée d'une liturgie vieillissante et « ringarde », tel fut notre premier cadeau. Huit chanteurs et quatre musiciens bénévoles sont parvenus, par la variété des chants proposés, à élever nos âmes et à nous faire ressentir la présence apaisante du Seigneur. L'image d'un bon feu éternel, « brûle en moi », nous a réchauffés.

Le Bon, nous l'avons approché : la bonté de Dieu nous est apparue lors de témoignages - de jeunes et d'une adulte - sur des FRAT antérieurs. On y découvre des milliers de jeunes réunis, un partage intergénérationnel et fraternel des joies de l'Évangile, les veillées, les confessions, les messes festives sous le grand chapiteau, la prière naturelle intégrée à leur vie. Une foi personnelle s'y forge, celle transmise par la famille - lorsqu'elle existe - se personnalise. Le Frat est un outil de transmission incontesté.

Le Vrai, nous l'avons trouvé lors d'un temps d'enseignement dialogué avec le prêtre. L'atmosphère fraternelle était propice à oser les vraies questions : *Pourquoi 40 jours de carême ? Quelle symbolique des nombres dans la Bible ? Qu'est-ce que la conversion ?* On retiendra la métaphore du GPS qui nous invite à faire demi-tour lorsque nous nous sommes fourvoyés. Quant à la question « à quoi sert la messe lorsque nous faisons déjà le bien ? » les Pharisiens que nous sommes tous n'ont-ils pas bien besoin de se retrouver le dimanche à la source inépuisable et immortelle, pour ajuster et rectifier nos « bonnes actions » et rendre grâce à Celui qui en est l'initiateur ?

Alors ? *La moisson abondante, les ouvriers peu nombreux ?* Est-ce toujours d'actualité ? Continuons à *prier le maître de la moisson* (Mt 9, 37-38) qui a déjà bien répondu à notre demande, comme Il le fait depuis toujours. Pouvons-nous encore dire « *C'était mieux avant ?* »

Une flamme vacillante s'est rallumée ce samedi 2 mars, fruit de la persévérance, de l'espérance et de la patience du coordinateur ! Car c'est tout un art, quand on sait faire, de faire faire et de laisser faire ! C'est pourtant la seule voie qui fait éclore les « Talents », enfouis dans la timidité et la crainte du jugement. En ce temps de carême, Jésus est « descendu » pour fortifier les cœurs disponibles, jeunes ou moins jeunes, pour vivre avec nous comme avec ses disciples et pour y semer la joie.

Ces jeunes sont bien conscients de leur succès. Ne laissons pas l'enthousiasme s'étioler ! Nous préparent-ils d'autres joies ? Pour beaucoup, le FRAT est le point d'orgue, si ce ne sont les JMJ de Séoul en 2027. Encourageons-les, de nos deniers mais pas seulement. Qu'ils se manifestent à la sortie des messes afin de se faire connaître des paroissiens « aînés dans la foi ». Tous ces temps forts de la spiritualité proposés par l'Église sont ouverts à tous, qu'ils soient baptisés, chrétiens convaincus, en recherche, dans le doute ou en demande de sacrements.

N-D de la Merci - N-D de l'Assomption

L'amour réciproque que Jésus entretient avec nous se manifeste souvent en ces « hauts lieux », au moment où l'on s'y attend le moins. Tels sont les imprévus de Dieu.

N'avons-nous pas appris que le baptême confère au chrétien les trois missions "de prêtre, de prophète et de roi" ? En avons-nous conscience dans la vie quotidienne ? Peut-être un sujet de méditation avec ceux que nous nommons « jeunes » faute d'un vocabulaire plus précis.

Mais qui sont alors ces jeunes, si divers, qui fréquentent les aumôneries de notre doyenné ? C'est à eux que nous irons poser la question.

Christian Coullaud

Soirée bol de riz

Ce vendredi 15 mars, après le chemin de Croix, nous étions une douzaine à nous retrouver autour du Père Jacques pour partager un bol de riz ; en fait de bol, nous avions une bonne assiette de riz blanc ou parfumé, agrémenté d'un peu de sauce tomate et complétée par une pomme !

François Bigo, de Rungis, nous a parlé de l'équipe locale du CCFD-Terre Solidaire du doyenné dont il fait partie : TMS (Terre, Monde Solidaire), leur rythme de rencontre et les projets qu'elle soutient. Notre joyeuse tablée a bien échangé pendant ce repas frugal mais a déploré le peu de participation de la communauté à cette soirée conviviale de solidarité de ce temps de carême.

Peut-être que notre invitation n'a pas été assez attractive...

Si nous avons un représentant à N-D de la Merci, peut-être aurait-il fait plus de publicité...

C'est donc le moment de lancer un appel : qui serait volontaire pour devenir représentant de l'équipe du CCFD-Terre Solidaire à Notre-Dame de la Merci ?

Odile Sigoillot

Deux propositions diocésaines



Chrétiens et Musulmans
Ensemble avec Marie

"La fraternité : un fruit de la transmission"

A l'école de Marie mère de Jésus

En présence de Mgr Dominique BLANCHET, Evêque de Créteil
et de M. Ilyes HACENE Imam de la Grande Mosquée de Créteil

Samedi 20 avril 2024
de 14h30 à 17h30

Cathédrale de Créteil
2, rue du Pasteur Vallery Radot - 94000

Libre participation aux frais pour *Ensemble avec Marie*



**L'Action catholique des femmes
de l'Île de France
Organise un pèlerinage à Lisieux**
« En chemin sur les pas de Sainte-Thérèse »
Avec la participation du Père Dyemson CARIÈS

Du samedi 1er juin 2024 à 12 h 30
Au dimanche 2 juin 2024 à 17 h 30

A l'Ermitage Sainte-Thérèse
23 rue du Carmel 14100 Lisieux



Un pèlerinage ouvert à toutes les femmes

Coût du séjour :
Pour les adhérentes : 40 €
Pour les sympathisantes
Ou non-adhérentes : 50 €

Renseignements et réservation
07 69 31 84 06 / solange.calvo@free.fr

Mardi 26 mars

19h : messe chrismale au Palais des Sports de Créteil

Mercredi 27 mars

17h30 : rassemblement des enfants du KT Primaire à Fresnes

Jeudi Saint - 28 mars

19h : célébration de la Cène à Rungis
20h : célébration de la Cène à Fresnes

Vendredi Saint - 29 mars

12h15 : chemin de Croix à Rungis
15h : chemin de Croix à Fresnes
19h : célébration de la Passion à Rungis
20h : célébration de la Passion à Fresnes

Samedi Saint - 30 mars

20h : veillée pascale et messe à Rungis
21h : veillée pascale et messe à Fresnes

Dimanche 31 mars - Pâques

10h30 : messe de Pâques à Fresnes

Mardi 2 avril

20h : temps d'adoration à Rungis

Mercredi 3 avril

17h30 : prière du Chapelet pour les enfants et les jeunes à l'Escale
20h : prière du Chapelet à l'Escale

Mardi 9 avril

19h : mardi de guérison à N-D de la Merci

Jeudi 11 avril

15h : messe à l'Ehpad Les Sorrières

Mardi 16 avril

15h : Partage d'Évangile à l'Escale

Mercredi 17 avril

20h : prière du Chapelet à l'Escale

Samedi 27 avril

14h30 : éveil à la Foi pour les 4/7 ans à Fresnes

Quêtes spéciales

Le vendredi 29 mars pour les Lieux Saints

Les dimanches 24 et 31 mars pour le Denier de l'Église à Fresnes

Les 27 et 28 avril pour la Journée Mondiale des Vocations

Infos pratiques

Messes dominicales

Samedi : 18h à Rungis.

Dimanche : 10h30 à N-D de la Merci.

En semaine :

Mardi et jeudi : 9h à Saint-Éloi ;

Vendredi : 9h à N-D de La Merci

Mercredi : 12h15 à Rungis

N-D de la Merci 01 46 66 10 13

laparoissendmerci@wanadoo.fr

N-D de l'Assomption 01 46 87 94 45

paroissedelassomption@orange.fr

Accueil

N-D de la Merci Fresnes :

mardi et vendredi 16h30-18h30

mercredi et samedi 9h30-11h30

N-D de l'Assomption Rungis :

mardi 18h30-20h – mercredi 18h-19h

jeudi 17h-19h - samedi 10h-12h

Site du secteur

<http://www.catholiques-val-de-bievre.org>

Nos joies et nos peines

Entreront dans l'Église par le sacrement du Baptême à Fresnes :

Alexandre **Morgand**, Julien **Milhavet**,

Johan **Piccin**, Ange **Naounou**,

Nina **Mauget-Alos**, Tatiana **Langlet**,

Sofia et Sana **Nessah**, Adeline **Ferlat**,

Louise **Tissot** le 30/03 ;

Léana **Sainte Rose** le 21/04.

A Rungis : Jaylen **Converty** le 27/04.

Sont partis vers la maison du Père :

Louise **Goussaire**, Charlotte **Le Millour**,

Edmée **Lalande**, Frantz **De Percin**,

Élisabeth **Gadenne**, Catherine **Gilardi**,

François-Xavier **Thoai Nguyen**,

Jean-Claude **Augereau**.